



## Palabras y hechos

Innumerables son las personas que ante el extranjero se han abrogado el derecho a hablar en nombre de España. No vamos a hacer su catálogo; no vale la pena por muy juiciosos que hayan sido sus pensamientos y por excelente espíritu que presidiera sus manifestaciones. Al fin y al cabo esas declaraciones eran de índole particularísima y por tanto no podían valorar ante el mundo los hechos y las palabras de nuestra nación.

El portavoz autorizadísimo de nuestra Patria, el único, es el Jefe del Estado quien en sus trascendentales declaraciones ha formulado un esquema completo y convincente de la conducta de España a todo lo largo de esa aventura gigantesca que es la actual guerra. Conducta ejemplar, de afecto oficial a todos los pueblos, de conmiseración cordialísima a todas las desgracias, de justicia y de caridad universal.

No es extraña esta actitud. Nuestro régimen, como católico que es, quiere vivir dentro del sentir y pensar del catolicismo. Y para proceder en todo de acuerdo con este magnífico y seguro criterio no hay cosa mejor que mirar siempre a la sede de la catolicidad; y esta no es otra que la Ciudad del Vaticano donde reside el Vicario de Jesucristo. Y como el Santo Padre vivía y vive para todos, para todos nosotros siempre hemos vivido y vivimos, y como El atendió con la misma solicitud a unos u otros beligerantes, así nosotros hicimos; para ambos contendientes abrimos siempre nuestras manos llenas de generosidad sin distinción de «judíos y gentiles» para usar de la célebre frase de San Pablo.

Que esto es una verdad plena y no invento nuestro, no un producto de nuestra fantasía, no un escribir por escribir; ahí están todavía vivos los hechos que esto confirman. Entre los muchos que podíamos aducir para comprobar nuestras afirmaciones está el realizado en plena guerra y que tanto llamó la atención del mundo; sobre todo del que pretendía hacer creer que nuestra nación estaba ausente de los dictados de la justicia y caridad católica. Era el año de 1940 cuando el ejército alemán, arrollando a los soldados de Francia, iba ocupando todo el territorio galo. Los judíos, vencidos en el país francés, huían despavoridos ante el avance germánico. Y la España de Franco, tan calumniada por las propagandas judeo-masónicas, no sólo no les cerró las fronteras sino que en un supremo gesto cristiano abrió las puertas de nuestra Patria a los huidos, impidiendo cayeran en manos del invasor. Hizo más: Los acogió amorosa en su seno y de acuerdo con los aliados puso a disposición de ellos un gran transatlántico—el «Sevilla»—que les trasladó al lugar designado por sus protectores.

Este sucedido—cual otros muchos—confirman plenamente las honradas manifestaciones hechas últimamente por el Caudillo, referentes a nuestra hidalguía ostentada durante el período bélico.

## Las trascendentales declaraciones del Caudillo de España

**El diario bonaerense «La Prensa» destaca las frases del Generalísimo Franco sobre la unidad de América**

BUENOS AIRES, 9.—«La Prensa» comenta hoy en su sección «Actualidad» la entrevista del General Franco con la United Press, diciendo: «En la segunda parte de las declaraciones formuladas por el General Franco, el Jefe del Gobierno español refiriéndose, de modo particular, a una cuestión que por su interés se destaca sobre las demás comprendidas en el interesante reportaje: el concepto sobre la unidad de América.

«Entiende el gobernante español—a nuestro juicio muy afortunadamente—que desde el punto de vista histórico, en razón a la transcendencia que para la civilización tuvo el descubrimiento del Nuevo Mundo, y en virtud de los intereses económicos y factores espirituales vinculados a aquel hecho extraordinario. América debe ser considerada como expresión indivisible, sin distinción de razas ni lenguas.»

El diario añade: «Junto con las naciones de origen hispánico surgieron en el Continente otras, pobladas por hombres que procedían de pueblos distintos y hablaban idiomas diferentes; pero el descubrimiento dio a España—dice el General Franco—un carácter americano que ningún acontecimiento puede modificar

y que sirve de fundamento permanente a la amistad de España con otras naciones no españolas, como los Estados Unidos y el Brasil. Tal pensamiento aparece luego acentuado con la manifestación de que en la Península existe el firme deseo de mantener con esos otros pueblos del Continente americano relaciones de armonía y cordialidad, y con la exaltación del ejemplo de los Estados Unidos que atrae a los gobernantes y les hace concebir propósitos de colaboración en el presente y el futuro.»

«La Prensa» estima satisfactorios, por su clara comprensión, las afirmaciones precedentes.

«Cuando en julio de 1940, los ejércitos alemanes llegaron a la frontera española, ocupando Francia, y este país quedó totalmente desarmado, España, en lugar de aprovecharse de estas circunstancias y atacarla por la espalda, lo que no está en sus tradiciones por ser incompatibles con su hidalguía, tuvo para el país vecino gestos amistosos.»

(De las declaraciones del Caudillo al director de la United Press.)

## El tráfico ferroviario español ha aumentado en lo que va de año

MADRID.—El tráfico ferroviario español ha aumentado en lo que va del corriente año en relación con el pasado. La red Nacional ha cargado en los cinco primeros meses del año actual 45.541 vagones más que en igual período de 1943. El total de los cinco meses de 1944 asciende a 1.234.621 vagones. Correlativamente, los productos de la explotación se han incrementado en 8.158.165 pesetas y se cifran en 668,5 millones, hasta mayo inclusive.

Refiriéndose siempre a los cinco primeros meses del año, el total de los kilómetros recorridos por los diversos trenes en explotación asciende a 29,9 millones de kilómetros, en 1944, contra 29,4 en 1943 y los kilómetros máquina recorridos en 1944 suman 45,9 millones, contra 44,8 en 1943.—(Cifra.)

## Dos rojos que cruzaron la frontera se entregan a las autoridades españolas

DECLARAN QUE SU ENTRADA EN ESPAÑA FUE CONSECUENCIA DE UN ENGAÑO

BARCELONA, 9.—Dos individuos que penetraron recientemente en España con los rojos que cruzaron la frontera y que se hallaban en Francia desde la terminación de nuestra guerra, se han presentado a las autoridades de Montseny. Se trata de José Juanola Utus, de treinta y ocho años, natural de Figueras, y Martín Gómez Ronda, de veinticuatro, natural de Mazarrón (Murcia). Manifestaron que su entrada en España al lado de los grupos rojos fué consecuencia de un engaño, y que su único deseo era llegar a sus domicilios para abrazar a sus familiares. Después de servirles algunos alimentos, ya que llevaban tres días sin comer, fueron puestos a disposición de la autoridad competente.—(Cifra.)

## La situación alimenticia en Rusia es «increíblemente difícil»

**Estados Unidos enviarán víveres**

WASHINGTON.—La situación alimenticia en Rusia es «increíblemente difícil» y la Unión Soviética necesitará importar víveres de los Estados Unidos durante un mínimo de tres años después de la terminación de la guerra en Europa, según ha declarado el teniente coronel Olmstead, administrador suplente de la alimentación de guerra, a un corresponsal de la Prensa americana, a su regreso de una misión inicial en Rusia e Inglaterra, que ha durado dos meses.

Añadió que el próximo año admitirá todos los víveres que los Estados Unidos puedan enviarle y para los que se disponga de barcos, agregando que los rusos pueden utilizar una cifra diez veces mayor que la que se remite, si hay barcos para transportarla.

Por último el teniente coronel Olmstead declaró que se están preparando los convenios financieros entre los Estados Unidos, Rusia y la Gran Bretaña, para el envío de los abastecimientos de víveres.—EFE.

## Ha sido aplicada la penicilina en un caso gravísimo de septicemia

LA CORUÑA.—En Villagarcía de Arosa, ha sido aplicada, con resultado plenamente satisfactorio, la penicilina en un caso gravísimo de septicemia. Se trata del niño Francisco Sobrino González, que además de la septicemia, padecía focos de osteomielitis. Después de ser operado, se le ha sometido a un tratamiento de penicilina. La droga fué conseguida gracias al rasgo generoso de la embajada de los Estados Unidos, que donó el producto por mediación del Hospital angloamericano en Madrid. El enfermo se halla fuera de peligro.—(Cifra.)

## Dice Eisenhower: «Falta mucho para la completa derrota del enemigo»

BRUSELAS, 9.—El general Eisenhower ha realizado una visita oficial a la ciudad de Bruselas y ha tomado la palabra ante los dos Cuerpos legislativos, reunidos en la Cámara de Diputados. Acompañaban a Eisenhower el mariscal jefe del Mando Supremo

Después de agradecer la «espléndida ayuda» prestada por Bélgica, el general prosiguió: «Falta mucho para alcanzar nuestro común objetivo, la completa derrota del enemigo; yo sé que seguiréis ayudándonos en la misma generosa escala que antes. Podéis estar seguros de que hemos de hacer todo lo posible—tenida en cuenta la necesidad de aniquilar a las fuerzas enemigas—por ayudaros en los días difíciles que se avecinan.

La victoria final es indudable y el porvenir no puede ser sino resplandeciente.—EFE.

«El Estado español es esencialmente popular y se ocupa sobre todo de mejorar la suerte del mayor número, elevando las condiciones sociales.»

(De las declaraciones de S. E. el Jefe del Estado a la United Press.)

## Las elecciones presidenciales norteamericanas

### Cerca de tres millones de votos de mayoría

NUEVA YORK, 9.—Las últimas cifras del escrutinio muestran que Roosevelt ha obtenido 23.437.270 contra 20.628.444 de Dewey. El presidente tiene ventaja en 34 Estados, con 407 votos electorales, y Dewey, en 14 Estados, con 124 votos electorales. En Nueva York, votaron en favor de Roosevelt el 72,6 por 100 de los milíares residentes en la ciudad, y el 60,7 por 100 de la población civil.—EFE.

### Los demócratas aumentan su representación en la Cámara

NUEVA YORK, 9.—Los demócratas han aumentado considerablemente su representación en la Cámara de Representantes, según las últimas noticias recibidas con respecto al escrutinio. En el Senado se registran, al parecer, pocos cambios. Las últimas cifras facilitadas son las siguientes: Senado, demócratas, 55 (antes 57); republicanos, 34 (antes 38); pendientes, seis. Cámara de Representantes: demócratas 238 (antes 214); republicanos, 175 (antes 212); pendientes, 20.—EFE.

### Doscientos cuarenta y un diputados demócratas frente a ciento ochenta y cinco

WASHINGTON, 9.—Los últimos datos acerca de las elecciones en Estados Unidos demuestran que en la Cámara de Representantes los demócratas han obtenido 241 puestos y los republicanos 185.—EFE.

### Más de la mitad de los votantes, mujeres

NUEVA YORK, 9.—El número de mujeres que han tomado parte en las pasadas elecciones presidenciales y legislativas excede con mucha a todas las marcas establecidas con anterioridad en la historia de los Estados Unidos, informa un corresponsal de la Prensa americana. Se calcula que el 65

por 100 de los millones de electores que acudieron a los comicios corresponde a las mujeres norteamericanas. Además, 25 candidatas

femeninas se presentaron en esta ocasión para contender por un puesto en el Congreso de la nación.—EFE.

**LLEGA LA PRODUCCION NORMAL**

UNA BUENA NOTICIA

Normalizada la producción de nuestros productos, fabricados siempre según las normas técnicas más severas, comunicamos a nuestros clientes y al público en general, que tenemos a su disposición las tan renombradas placas onduladas "Granonda", tubería sanitaria "Drena", tubería de "presión", y demás materiales que tantos elogios merecen de nuestros favorecedores.

No se fie Ud. de imitaciones. Exija en todos nuestros productos grabada la marca URALITA. Sólo así evitará sorpresas y no ayudará a la competencia desleal.

**URALITA**

SUCURSAL MADRID: PLAZA SALESAS, 11  
VENTA EN AVILA: ARTURO CANALES PASCUAL, PL. CASTELAR, 3



# Delegación Sindical Provincial AVILA

Relación de los candidatos electos de las Secciones Económica y Social Asistencial de los Sindicatos Verticales, como resultado de las elecciones sindicales celebradas el domingo, día 22 de Octubre

<b>Sindicato de Industrias Químicas</b>	<b>[Subgrupo: Confitería]</b> José de la Rubia, Sebastián Cerrada, Luis R. Calvo, Alfredo Torregrosa.
Secciones y cargos como en los Sindicatos anteriores: Vicente Martínez Piqueras, Pedro Antero Estevez, Raul Sanz Saiz, Juan Jiménez González. <b>Subgrupo: Productos Químicos</b> Asocio de Avila, Vicente Fragua, Cristeta Espina, Francisco del Ojo <b>Subgrupo: Farmacias y Droguerías</b> Juan Paradinas, Celso Lumberras, Juan Moya Bon, Justo Barbero.	<b>Sindicato de Ganadería</b> Mariano Aboin Pintó, Celedonio Hernández, Tomás Jiménez, Félix Gómez Parra. <b>Subgrupo: Comercio de la Carne</b> Restituto Martín, Adrián Velasco Martín, Roque Jiménez Prudencio Martín. <b>Subgrupo: Animales de Corral y Colmena</b> Rufino Jiménez García, Rogelio Jiménez García, Antonio Sierra Bermejo, Ricardo Jiménez Jiménez. <b>Subgrupo: Comercio de la leche</b> Pedro López Martín, Emiliano Jiménez, Secundino Rodríguez, Pedro Hernández Terrón. <b>Subgrupo: Ganaderos en general</b> Hipólito Muñoz Calvo, Vicente Jiménez, Marcelino López Jiménez, Jesús Gutiérrez Casillas.
<b>Sindicato de la Alimentación y P. Coloniales</b>	
Lope Santodomingo Nieto, Antonio Herrero, Alberto Díaz González, Arturo Lozano. <b>Subgrupo: Detallistas</b> Juan José Quemada, Longinos Lozano, Lorenzo Blanco García, Pedro Perdiguero. <b>Subgrupo: Almacenistas</b> Victor Alcón de Castro, Alfonso Espinosa, Eduardo González, Cesáreo Bermejo Roguez.	

## Años secos y datos meteorológicos

### Observaciones desde los tiempos de los Reyes Católicos a nuestros días

Continúan comentándose con interés los temas de lluvia y sequía, pues si bien la huella del estiaje es profunda en diversos puntos de España, y entre ellos en la capital de la nación, se han producido precipitaciones atmosféricas últimamente.

El ilustre meteorólogo español don José María Lorente, de la Oficina Central del Servicio Meteorológico Nacional del ministerio del Aire, ha facilitado interesantes datos de los años secos en nuestra patria desde tiempos de los Reyes Católicos a nuestros días. Hasta ahora el año presente de 1944 se clasifica entre los «secos», ya que aunque en algunos sitios ha llovido hasta algo más de lo normal, en la inmensa mayoría del territorio español predomina la sequía. En este siglo, los años con escasa lluvia han sido: 1944, 1936, 1923 y 1907. Los años secos del siglo pasado fueron: 1891, 1882, 1878, 1870, 1869, 1868, 1858, 1851, 1827 y 1803. En el siglo XVIII: 1796, 1789, 1779, 1775, 1767, 1764, 1753, 1752, 1751, 1750, 1749, 1738, 1737, 1734, 1726, 1723, 1720, 1715, 1706 y 1703. En el siglo XVII los años con poca agua fueron: 1700, 1650 a 1680, 1640, 1639, 1631, 1630, 1629, 1616, y 1605; y en el siglo XVI: 1595, 1550, 1546, 1543, 1539, 1513, 1506 y 1503.

Como habrá podido observarse, la irregularidad es tan grande, que a veces hay treinta años de tiempo con escasas lluvias, mientras en otras ocasiones transcurren cuarenta y cinco años sin que se produzca un año de los que pueden llamarse secos.

Las observaciones meteorológicas se empezaron a realizar en España al final del siglo XVIII, pero se han perdido los cuadernos de anotación de las mismas. Puede decirse que hasta 1860 no se establece una red—muy modesta al principio—de estaciones en que midiese la lluvia. Hay, pues, que fiarse de las crónicas en los siglos anteriores, para juzgar de la escasez o abundancia de lluvias que caracterizó cada año.

Y esas crónicas son generalmente, de carácter muy local o muy exageradas en su apreciación. Por ello, son de muy poca garantía. Sin embargo, hay que contentarse con estos datos.

Circunscribiéndonos ya al año actual, en la mano los copiosos datos del Servicio Meteorológico Nacional de sus Boletines diario, quincenal y mensual y su Calendario Meteorofenológico se percibe claramente que la sequía ha predominado en gran parte del territorio nacional. Tanto es así que en Santiago de Compostela, que con Pontevedra tiene el «campeonato» nacional de humedad de siempre, (la media entre los años 1900 y 1930 es de casi mil quinientos litros de lluvia por metro cuadrado) se quejaban a principio de junio del corriente, de la sequía que padecían.

Claro que por excepción también algunos días ha «jarreado» en algunos puntos de España. Así, entre las siete de la mañana del día 20 de Junio e igual hora del 21, cayeron 75 litros por metro cuadrado en Castellón y otro tanto ocurrió entre el 21 y el 22 de Agosto en Gijón, mientras entre el 5 y el 6 de Septiembre cayeron 61 litros por metro en Barcelona y más de 56 en Tarragona. Bien es verdad que son las mayores precipitaciones de España en todo lo que va del año.

Pero continuemos hablando de lluvias, ya que así como cuando las calles y los campos están cubiertos de nieve es agradable hablar de los días, veraniegos, en tiempo seco es tema el agua.

Del 27 al 28 de febrero cayeron 48 litros por metro en Jaén, y hubo un viento huracanado que se llevó algunos tejados. En Córdoba cayeron 37 litros y hubo inundaciones por varios puntos de la capital y de la provincia. En León, Burgos y Orense se produjeron buenas nevadas; el Puerto de Pajaros quedó interceptado; se quedó en el camino el autobús Santander-Burgos y tampoco pudo

## INFORMACION DEPORTIVA

### La transformación del equipo

Del equipo del Avila que comenzó a jugar la Liga, ¡qué pocos van quedando en el once titular! ¿A qué obedecen?—preguntarán algunos aficionados—tantos cambios como vienen haciéndose en la alineación? ¿No sería preferible que jugaran siempre los mismos muchachos, aunque fuesen algo peores? ¿No se ganaría en competencia y acoplamiento lo que pudiera perderse en calidad? Expliquemos un poco todo esto.

La Directiva del Avila ¡qué más quisiera que haber podido salir adelante con los jugadores que aquí había! ¡Cuántas molestias, cuántas preocupaciones y, sobre todo, cuánto dinero habría economizado!

Pero no ha podido ser. En primer término, al aceptar el ingreso en Tercera División—ocasión única, que habría sido absurdo rechazar—no se calcularon bien las posibilidades técnicas y físicas de los jugadores que había en nuestra capital. Y es natural que así ocurriera. Ya nosotros confesamos sinceramente en una ocasión que no teniendo ni idea de cómo se jugaba en la Tercera Liga. Estábamos cansados de ver partidos de Primera División y algunos habíamos presenciado de la Segunda; pero de la Tercera estábamos completamente *in albis*. Y otro tanto les ocurría a los señores que entonces constituían la Junta Directiva. La impresión era que aquellos conjuntos serían algo mejores, pero no demasiado, que los del grupo de aficionados con quienes se contendió el año anterior. ¡Y resulta que entre unos y otros hay un abismo!

Por vía de ensayo, se concertó un partido con el primer equipo del Atlético Aviación, y como nuestros futbolistas hicieron en él un papel muy airoso, nos figuramos que todo el monte era orégano, sin darnos cuenta de que el Atlético, en primer lugar, estaba totalmente desentrenado después del descanso veraniego, y, sobre todo, de que no empleó a fondo contra el Avila, porque no tenía el menor interés en aplastar a nuestro equipo con una goleada de escándalo. Con la mejor intención, nos hizo un gran perjuicio el excelente amigo de nuestro club y preparador del Atlético, el gran Ricardo Zamora, que dio a sus muchachos la consigna de jugar con guante blanco.

Como por otra parte estaban en el grupo el Atlético Zamorano y la Gimnástica de Segovia, a los que considerábamos poco más o menos que el Avila, y el ignorado Béjar, que hacía también sus primeras armas, se pensó que, en el peor de los casos, no nos faltarían acompañantes en la cola.

En fin, que nos metimos en la contienda alegres y confiados, con nuestros propios elementos, mientras todas las demás sociedades, mejor informadas y con mayores medios económicos, se armaban hasta los dientes; es decir se sacudían la bolsa y adquirían jugadores profesionales de categoría.

Aun después de saber esto, dijimos:

—Buena; no importa. En ninguna parte está escrito que los profesionales tengan que jugar mejor que los aficionados, y mu-

pasar el de Pontevedra a Orense. En el Sur de Algeciras se inundó la parte baja de la población.

El día 25 del mismo mes llovió intensamente en Barcelona y en Tarragona. El Lloregat creció 4 metros y rompió la presa de Pantano de Xuriguera.

chas veces ocurre en el fútbol que el entusiasmo vence a la técnica.

Todo eso es cierto, desde luego; pero también hemos aprendido después que el entusiasmo no es privativo de los «amateurs», y que algunas veces éstos son fríos, apáticos e indolentes, como lo fueron los jugadores del Avila en el partido contra Zamora, que se nos fue de las manos de un modo absurdo por la desgana con que actuaron los jugadores abulenses.

A partir de aquel momento, la Directiva del club comenzó a comprender que era preciso reforzar el equipo, ya que, de no hacerlo así, el fútbol local se vería en trance de muerte.

Timidamente—con la timidez impuesta por las circunstancias económicas—se comenzó a actuar en tal sentido, y las cosas han venido rodando de tal modo, que, en el momento presente, se ha llegado a la conclusión de que, por una u otra causa, son pocos los jugadores del Avila de principio de temporada que están en condiciones de defender nuestros colores con garantías de triunfo:

Unos, por las lesiones, como Huete, Gaspar, Bedmar; otros, como Polo, porque sus ocupaciones profesionales no les dejan tiempo para entrenarse, y sin entrenamiento no es posible jugar bien ni tener suficiente «fuelle»; otros, no decimos quenes, porque se han empeñado en hacer una vida antihigiénica, reñida con la práctica del deporte; otros, porque, sin negar su clase, tienen todavía mucho que aprender y la precipitación con que se e han encima los partidos no permite ni en una ni en dos semanas enseñarles lo que no saben...

Total: que por pitos o por flautas, el equipo del Avila no es ya ni sombra de lo que fué. Quedan en la brecha únicamente Cerrada, Vicente, Juan Francisco, acaso Iglesias, Navarro, Bastarrena...

¿Quiere esto decir que de todos los demás, titulares y reservas, se haya prescindido por completo? ¡De ningún modo!

El Avila cuenta con ellos y sigue estimando en mucho su cooperación. Pero las circunstancias han exigido prescindir de ella por el momento, porque se ventilaría nada menos que el ser o no ser del fútbol abulense.

Y esos muchachos temporalmente excluidos deben ser los primeros en alegrarse de que a toda costa se procure evitar el descalabro.

Se trata ahora de mantenerse a toda costa en la categoría: son tres meses de sacrificio: para unos, económico; para otros, de apartamiento del equipo. Al cabo de ellos, con el debido sostego, sin angustiosas impacencias, se reanudará el camino, y los jugadores abulenses serán objeto de los máximos cuidados para que sean ellos, y solo ellos, quienes en próximas campañas defiendan y encumbren el deporte local.

Comprendan todos que sostenerse en la Tercera División interesa mucho, y a ellos más que a nadie.

¡Ah! Y a ver si el domingo próximo quemamos de una vez los «gafecitos».

EQUIS.

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila  
Plaza de la Victoria  
(Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 9 de Noviembre de 1944

Premiado con 25 pesetas, número 751

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 51

## El Ayuntamiento de Villafranca de la Sierra dedicará un homenaje a la memoria de D. Jacobo Romero, maestro nacional

### Tendrá lugar el próximo día 16 de los corrientes, aniversario de su fallecimiento

De vez en cuando se hace justicia a los humildes, aunque sea póstuma. Tal sucede con numerosos miembros del Magisterio Nacional que durante su vida soportan la cotidiana trabajosísima tarea de su misión sublime cerca de la infancia. Y un caso particular es el de que damos cuenta a nuestros lectores referente al pueblo de Villafranca de la Sierra, que el próximo día 16 del actual mes de noviembre ensalzará la memoria de su benemérito hijo don Jacobo Romero, maestro nacional, que después de haber dejado de Rofrío, Talarrubias (Badajoz) y en Arenas de San Pedro particularmente gratísimo recuerdo, muchas inteligencias cultivadas con esmero y muchos corazones agradecidos, vino a su pueblo natal a ejercer entre sus paisanos los trabajos profesionales hasta su jubilación, con cuidado sumo, cariño extremado para los descendientes de los amigos de su infancia, enderezándoles por la senda del bien y dando el alto ejemplo de su vida

como modelo de conducta a seguir por sus coterráneos.

Y Villafranca de la Sierra agradecida a su ilustre bienhechor, una figura más de la galería de maestros ilustres abulenses, con motivo de cumplirse el aniversario del fallecimiento, va a rendir homenaje a don Jacobo Romero, (q. e. p. d.), dando su nombre a una de las calles del pueblo y descubriendo una lápida en la Escuela nacional donde se educara cuando niño, la misma en que después se entregó con desvelo a la tarea educadora.

Felicitemos efusiva y cordialmente a la Corporación Municipal de Villafranca de la Sierra por este buen acuerdo que ha tenido de la celebración del importante acto del día 16 al que asistirán los hijos del homenajeado, don Pedro Romero Argente, párroco de Bohoyo; don Jesús, funcionario de Hacienda en Valladolid; doña Felisa y doña María Luisa. Por nuestra parte nos unimos cordialmente a los buenos sentimientos que han inspirado tal propósito.

### Caja General de Ahorros y Monte de Piedad

Libretos abiertos con una peseta cada una de «El Ahorro Escolar».

Grupo escolar de San Esteban número 2:

Florentino Martín Rivero, Francisco González Muñoz, Eufemio Hernández García, Andrés González Ortiz, Máximo San Román Rosado, Delfín Galán del Monte, Maximino Varas Pérez, Maximiano González Villanueva, Francisco Muñoz García, Mariano Vallina González, Félix Coca Herdero, Jesús Martín Barrera, Francisco Castañón Luis, Sebastián Mirón Palomero, Angel Varas Pérez

Grupo escolar aneja a la Normal de niños:

Emilio Morante González, José Luis Jiménez Martín, Jesús Rodríguez Robles, Fidel Sáez García, Juan Enrique Hernández Vadillo, Bernardo Donaire Quemada, José Velayos Sánchez, Luis Quijada Hurtado, Manuel Sánchez Nieto, Manuel Ayer Ballesteros, Mariano García Hernández, Angel Miguel Sáez Pintos, Carmelo Hernández Pascual, Apolo González San Agapito, José Herrero Sánchez, Angel Jiménez Sánchez, Santiago Alda Sánchez, Paciano Bartolomé Ramos, Ramón Hernández Carrera, Mauro González Zurdo, Mariano Lora Hernández, José Luis Martín Pérez, Mariano Hernández Jiménez, Pedro Quijada Hurtado, José Escudero Martín.

### Delegación Provincial de Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

#### Obra Sindical del Hogar

#### Subasta-Concurso

La Delegación Nacional de Sindicatos, inserta en el «Boletín Oficial del Estado» del 6 de los corrientes, las condiciones necesarias para concurrir a la subasta-concurso con el fin de adjudicar las obras de construcción del Grupo «San Pedro de Barco» en Barco de Avila (Avila) de veintiseis viviendas protegidas y cuyo presupuesto de contrata asciende a la cantidad de setecientos sesenta y cuatro mil trescientas no-

### Sección religiosa

Día 11, Sábado.—Santos Martín, Verano, obispos; Bartolomé, abad. Menas, anc.; Valentín, Feliciano, Ateodoro, mártires.

La misa y oficio divino son de San Martín, con rito doble y color blanco.

#### Mes de Animas

San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro, Corona Seráfica, ejercicio de Animas, adoración de las Sagradas Llagas de Jesús y Responso por los Difuntos.

### Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica

El sábado, día 11, tendrá lugar en la parroquia de Santiago a las ocho de la mañana, la misa que semanalmente celebra este Consejo para el Grupo de Propagandistas.

Esta misa será aplicada por el eterno descanso del que fué subdelegado diocesano de Aspirantes Jesús Canton Bezars (q. e. p. d.) y a ella se invita a todos aquellos jóvenes que deseen asistir y de una manera especial a todos los jóvenes pertenecientes a los distintos Centros parroquiales.

Por la noche, a las ocho y media en los locales de los Centros parroquiales (Casa Social Católica) se celebrará la Sabatina obligatoria para todos los asociados dando comienzo con este acto la apertura del curso.

Los directivos de referidos Centros Parroquiales esperan la asistencia de todos los socios para implorar con este acto la intercesión de Nuestra Madre en nuestras tareas de formación en el presente curso.

### Calzados García

Martín Carramolino, 24

Batida a la Peseta de la Plaza. Venta y nueve pesetas (764.399) con seis (6) céntimos.

El proyecto completo de las edificaciones, el pliego de las condiciones técnicas en el que se desarrolla todo lo relativo a las obras y circunstancias que comprende la contrata, y el pliego de condiciones económico-jurídicas generales y particulares que han de regir en la misma, estarán de manifiesto en esta Jefatura, Plaza del Teniente Arévalo 1, en las horas de oficina.



**Sindicato Vertical de Ganadería**

**Suministros**

Por la Jefatura nacional de este Sindicato se llevan a cabo actualmente gestiones cerca del Sindicato del Metal para la concesión de cántaros, bidones, envases, et cetera, para productos lácteos de los que se construyen con los cupos de primeras materias que les han sido facilitados a los fabricantes.

En virtud de cuanto antecede todos aquellos ganaderos a quienes interese la adquisición de estos envases deberán formular sus pedidos a este Sindicato Provincial, mediante instancia en la que hagan constar el número y características de los que necesiten, debiéndolos presentar antes del día 15 del actual.

El delegado provincial del Sindicato.

**Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila**

**Junta Administrativa de Contrabando y Defraudación**

**ANUNCIO**

El día 20 del actual, a las once de la mañana, esta Delegación de Hacienda sacará a la venta en pública subasta, una mula de capa castaña, edad cerrada, de seis cuartas y media de alzada, coja y valorada en setecientas cincuenta pesetas, cuyo semoviente se halla depositado en el vecino de Arenas de San Pedro, Angel Torres Jiménez.

A continuación se subastará un año de un metro cuarenta y dos centímetros de alzada, capa tordo ordinario, de diez años de edad y valorado en MIL PESETAS, cuyo semoviente se halla depositado en el vecino de Santa Cruz de Pinare, Pablo Benito Martín.

Y por último se procederá a la subasta de un año de un metro diez centímetros de alzada, capa castaña oscura, de nueve a diez años de edad, con una rozadura antigua en la parte media de la región dorsal y valorado en TRESIENTAS PESETAS, cuyo semoviente se halla depositado en el vecino de Candeleda, Gerardo Sánchez Carrión.

Dichas subastas se celebrarán por pujas a la llana, no admitiéndose proposiciones que no cubran el tipo de la tasación y adjudicándose al que resulte mejor postor. Avila 7 de noviembre de 1944.—V.º B.º El Presidente, O. Pintos.—El Secretario, J. Canales.

**Fije su atención en los siguientes libros**

Obra maestra «Alimentación de la Ganadería y los pastizales españoles», por Ezequiel González Vázquez. Segunda edición, considerablemente aumentada y puesta al día, con gran número de grabados. Un tomo 40 pesetas. Encuadernado en tela, 50 pesetas.

**Leves Fiscales** (la Contribución de Utilidades al día). Un tomo encuadernado en piel con planchas oro. De incomparable valor para industriales y comerciantes.

**Napoleón III.** Magnífica biografía en un lujoso tomo con planchas de oro y cubierta en políromía, en 4º mayor, 800 páginas en papel especial. No existe comparación de esta documentada obra. Revoluciones: el segundo Imperio. Desfile emocionante de personajes.

**BIBLIOTECA ORIENTE** ¡Precioso! Regulemos catálogo ilustrado Ediciones Técnicas, S. A., Av José Antonio, 31. MADRID.

**COMPRO ralz berceo**

Para ofertas, indicando cantidad a L. Pérez Conde, fabricante de cepillos, SELA (Pontvedra)

**En todos los sectores del frente oeste se combate con encarnizamiento**

**La resistencia alemana es grande**

**Parte alemán**

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 9.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Los valientes defensores de la cabeza de puente de Moerdijk rechazaron ayer todos los intentos de las formaciones blindadas enemigas de romper nuestras líneas y cercar a nuestras tropas en el Mosa. En el frente de Holanda el adversario utilizó importantes fuerzas aéreas de bombardeo. En el sector situado a ambos lados de Aquisgrán aumentó el fuego artillero enemigo y el de las granadas lanzanoble. Como en el día anterior, fracasó un ataque enemigo contra Wuerselen. Nuestros carros y granaderos continuaron la limpieza del sector de Kommerscheit. Fueron rechazados los contraataques de varios batallones norteamericanos; el adversario sufrió pérdidas muy elevadas, a pesar de estar apoyado por la aviación. Han sido hechos numerosos prisioneros. Soldados alemanes fueron liberados de su cautividad.

La batalla defensiva en la frontera de Lorena, entre Pont-a-Mousson y el canal que une el Rhin y el Marne, prosigue en una extensión de cincuenta kilómetros. Gracias a la tenaz resistencia de nuestras tropas, las divisiones norteamericanas sólo pudieron infiltrarse en algunos sectores en nuestro campo principal de batalla. En otros sectores, sobre todo al noreste de Pont-a-Mousson, las divisiones enemigas fueron rechazadas después de sufrir pérdidas sangrientas; también el oeste de Chateau Salins fueron rechazadas en el curso de contraataques. Se libran duros combates en el sector de Marsal. Otros ataques enemigos en el Alto Meurthe proporcionaron a los atacantes algunas ganancias mínimas de terreno.»—EFE.

**Parte aliado**

Comunicado del Cuartel General de las Fuerzas Expedicionarias Aliadas, 9.

«En la isla de Walcheren las tropas aliadas han liberado Vrouwenpolder. Sólo resisten unas cuantas bolsas enemigas en la isla donde donde continúan las operaciones de limpieza. Se ha luchado ayer durísimamente por la posesión de los accesos al puente de Moerdijk. Hemos penetrado las defensas de cemento armado, avanzando algo frente a una resistencia fortísima. El enemigo ha sido expulsado de un sector situado al este de Moerdijk. En el sector del bosque de Hurtgen, nuestras tropas atacan frente a mucha resistencia enemiga y avanzan lentamente al sur de Vosseback. Hemos ganado terreno al suroeste de la ciudad de Hurtgen, contra fuerte resistencia. Al oeste de Schmidt, procedemos a la limpieza del terreno. En el valle de Sella nuestras unidades han ganado terreno al este y noreste de Nancy, después de una preparación artillera, durante la mañana de ayer. Al noreste y este de Nancy, han sido liberadas las ciuda-

des de Aulnois sus Seille, Fresnes en Saulnois, Malaucourt, Jalaucourt, Moncourt y Bezange.

Al norte de Baccarat, el enemigo ha sido expulsado de Nigeville. Hemos avanzado algo al oeste de Saint Die y hemos tomado el pueblo de Les Baroques. Han sido rechazados varios contraataques enemigos en los Vosgos al suroeste de Gerardmer.»—EFE.

**Derrota norteamericana en Wurzelzen**

BERLIN, 9.—En el sector de combate de Aquisgrán los norteamericanos continúan sus intensos preparativos para una nueva ofensiva.

Cerca de Wurzelzen, grupos de tropas de choque norteamericanas han sido derrotadas.

La batalla entre el puente del

Mousson y el canal que une el Rhin con el Marne ha aumentado en violencia.—EFE.

**Fracaso total de un desembarco canadiense en la isla Schouwen**

BERLIN, 9.—Después de fracasados los intentos de desembarcos anglocanadienses en la isla Schouwen, en las últimas horas de la tarde del martes lanchas rápidas inglesas recogieron los últimos restos de sus tropas que habían logrado poner pie en la isla. Durante este intento de desembarco, en el cual las tropas canadienses, después de sangrientas y en extremo enconadas luchas, fueron arrojadas al mar, se perdieron, al igual que cerca de Westcapelle, la mayoría de las lanchas.—EFE.

**Comienza la ofensiva aliada contra los accesos del valle del Po**

**Parte alemán**

Gran Cuartel General del Führer, 9.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En Italia, en la parte oriental de los Apeninos etruscos, así como en el sector del Adriático, las formaciones del VIII Ejército británico han comenzado ataques de mayor envergadura, después de una gigantesca preparación artillera.

En las montañas al norte de Rocca San Casciano el enemigo tuvo que detenerse ante el fuego defensivo de nuestros puntos de apoyo. En la llanura de Forlì consiguió, concentrando todas sus fuerzas, que nuestro frente fuera retirado y atravesó el sector del Ronco. En un contraataque, nuestras tropas, han eliminado la cabeza de puente enemiga.

Los ocupantes de la isla de Mitos, Mar Egeo, pertenecientes a unidades de la Marina de guerra y del Ejército, han rechazado al enemigo, que había desembarcado protegido por una formación naval británica, le han expulsado de la misma después de duros combates que han durado días enteros.»—EFE.

**Parte aliado**

Cuartel General Aliado en el Mediterráneo, 9.—El parte oficial del día de hoy, dice:

«Italia: Al suroeste de Forlì las tropas británicas del VIII Ejército están empeñadas en dura lucha y han avanzado contra una fortísima resistencia. Más al oeste, tropas polacas del VIII Ejército han ganado bastante terreno en cada orilla del río Montone y han conquistado cierto número de importantes alturas. Después de una breve lucha ha sido conquistada la ciudad de Davaloia, en la carretera de Florencia Forlì. En el sector costero occidental, tropas negras del V Ejército han ocupado los pueblos de Fabbiano y Bassati. En el resto del frente de di-

**Fracasan los intentos rusos ante Budapest**

BERLIN, 9.—Del comunicado oficial:

«En el cuadro de nuestros movimientos en los Balcanes ha sido evacuado el valle del Strumitza, según estaba previsto. En el sector de Apatin, en el Danubio, los bolcheviques han conseguido poner pie en la orilla occidental del río, donde continúan los combates. En la cabeza de puente de Dunafoldvar, a orillas del Danubio y al sureste de Budapest y al norte de Szolnok, fracasaron los ataques de las formaciones soviéticas. La defensa antiaérea germano-húngara y la aviación de bombardeo han tomado parte eficazmente en los combates que se desarrollan al sureste de la capital húngara. El adversario, que había avanzado hasta el sector de Mezoekovesd, ha sido contenido por los impetuosos contraataques

realizados por nuestras tropas al norte del Tisza medio. En los demás sectores del frente, hasta el golfo de Riga, la actividad de combate fué mínima.»—EFE.

BERLIN, 9.—La ofensiva soviética contra el grupo de ejércitos del norte ha sido suspendida momentáneamente, afirma el «Voelkischer Beobachter». La combatividad y la decisión del mando alemán y de sus soldados ha logrado un éxito tanto más notable cuanto que la situación de este grupo de ejércitos es abastecido solamente por vía marítima y no ha sido fácil ante la ofensiva soviética. Idéntico éxito defensivo ha sido logrado ante Budapest, y, como en el norte, los soviets se ven obligados en Hungría a realizar una reorganización de sus fuerzas debida a las pérdidas sufridas.—EFE.

**LA "V-2", Más Potente que la "V-1,"**

BERLIN, 9. (S. E. T.)—Se declara en Berlín que con la intervención de la V 2 el desarrollo técnico de la moderna guerra a distancia ha entrado en una nueva fase. Los reconocimientos y experiencias que los técnicos alemanes han podido recoger a base del empleo de la V 1 han llegado a tener suma importancia para la construcción de la V-2.

Aunque como es lógico no hay intención de dar detalle concreto sobre la técnica de la nueva arma, en Berlín se observa gran confianza y se estima que se ha dado un paso importante que tendrá como consecuencia poder bombardear en forma creciente la isla inglesa y otros objetivos a gran distancia.

Sobre los efectos de la V-2 puede tenerse una idea aproximada considerando los siguientes detalles: según parece, la V-2 es, respecto a tamaño y efectos explosivos, mucho más potente que la V 1. Indudablemente la nueva arma alemana a larga distancia puede recorrer todavía trayectos mucho mayores que las que hasta ahora han sido utilizadas por los alemanes, según se ha podido comprobar por los cráteres producidos por las explosiones. Resulta tiempo perdido querer averiguar los puntos de salida de las armas alemanas, ya que es imposible precisar las bases, que han sido camufladas con el mayor refinamiento.

Según se ha dado a entender, la mayor dificultad para los técnicos ha consistido en el mejoramiento de la exactitud en el blanco. Gracias a experiencias logradas, se ha conseguido mejorar el mecanismo de la mira, así como el dispositivo para dirigir los nuevos «depósitos volantes de dinamita». Los datos exactos conocidos respecto a los blancos-logrados en diferentes distritos de Londres han proporcionado datos tan importantes como probablemente también las misteriosas explosiones registradas en París. Puede ser que con la intervención de la V 2 tengan explicación las recientes informaciones sobre enormes y misteriosas explosiones registradas detrás de los frentes aliados, motivos que hasta ahora se han ignorado y que provocaron gran intranquilidad en el campo enemigo.

En Alemania se aprecia serenamente la nueva intervención de las armas V y se agrega que para poder juzgar el enemigo la influencia de las armas secretas alemanas sobre el desarrollo de las situaciones militares, tendrá que esperar todavía algún tiempo. Estas palabras parece que encierran el anuncio de que con las armas V-1 y V 2 no ha terminado Alemania la carrera para recuperar el adelanto técnico.—EFE.

**Duros combates en Leyte**

TOKIO, 9.—Las líneas japonesas en la isla de Leyte describen, según informes del frente recibidos ayer, una gran curva en el centro de la isla, desde la punta en que se encuentra la localidad de Durajen hasta Garigara. Más al oeste, los japoneses defienden las alturas cerca de Dagami y de Jaro contra los violentos ataques de cinco divisiones desembarcadas. Una única penetración de las fuerzas norteamericanas en la parte más estrecha al norte de Garigara ha sido cerrada por un ataque japonés al flanco norteamericano. Las unidades aliadas a consecuencia de este ataque son perseguidas por las fuerzas de reserva japonesas, equipadas con las ametralladoras capturadas a los norteamericanos. Para mantener y reforzar aún más el apoyo aéreo, los norteamericanos realizan todos los esfuerzos por conservar intactos los aeródromos cerca de Buraven, Tacloban y Palo, así como Moreta, aeródromos atacados sin cesar por los japoneses. Los norteamericanos han logrado poner pie en Morotal y al sur de una parte de la costa norte de esta isla las tropas de choque japonesas atacan sin cesar con el objeto de inutilizar el aeródromo adversario.—EFE.

MUJER: Por un deber de la Patria y por tu propia conveniencia debes realizar tu Servicio Social. Solicítalo en la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

**Se vende** un motor de corriente alterna trifásica con anillos rozantes y dispositivo levanta-escobillas, marca Siemens, de 30 H. P. de 710 revoluciones por minuto, 220 voltios, con polea arrancador en baño de aceite y carriles. Para tratar: con Policarpo Sánchezidrián, en Cardenosa (Avila).

**Peletería Germana** especialidad confecciones, cortidos, tintes. Precios baratísimos. BOLA, 13 —Madrid.

**Reparaciones Radio** garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespin núm. 10, pral. Avila

**Hotel Los Angeles, S. A.** Costanilla de los Angeles, 12. 100 habitaciones 100 cuartos de baño Teléfono en todas las habitaciones. Habitación de 10 a 25 pts. Pensión completa de 40 a 55. Cocina selecta Recién inaugurado. MADRID.

**TELEFONO 457**  
**INSTALACIONES ELECTRICAS**  
Estrada, núm. 2.-Avila  
Reparaciones y montajes eléctricos de alta y baja tensión.



Quando su estómago funcione mal...  
...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurrir siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.  
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el  
**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

**EXAMEN DE ESTADO**  
**Preparación completa (Clínicas y Letras)**  
Curso intensivo para la próxima convocatoria de enero.  
Profesores: Don Ramón Losada, profesor A. de Matemáticas de la Universidad. Don Federico G. Bernal, profesor A. de Química de la Universidad. Don José María G. Muriel, profesor A. de Literatura de la Universidad.  
Matrícula: Colegio del Sagrado Corazón de Jesús.  
Avenida de Mirat, 53 55.—SALAMANCA



Por un ex banquero

Siempre hemos dicho que cuando los problemas había tenido que resolver España, después de 1939, de proceso de reseción monetaria, de rehabilitación y de reconstrucción, constituían en su atuendo legislativo, en su habilidad operativa, en la rara intuición con que eran movidos los factores psicológicos de influencia, un copioso material de estudio, de consulta, modelos de imitación que, sin tardar mucho, había de copiar el mundo entero.

Y lo tenemos. En Bélgica, en cuanto que aquel país ha alejado de su suelo la guerra, la cura ha comenzado aplicando al proceso de esterilización o anulación de la inflación, los mismos sistemas de nuestra guerra de liberación. Parece, incluso, que no se ha hecho otra cosa que transcribir la legislación. Comienzan por retirar los billetes y por bloquearlos. Por bloquear las cuentas corrientes. Tal vez el sistema del desbloqueo no sea tan fino, tan sutil, tan bien pensado como el nuestro. En Bélgica no se han parado a discriminar tanto, ni han aplicado los porcentajes de evaluación. Hacen un desbloqueo que será corto, y el resto, de 40 por 100, servirá de masa de manobra, y el 60 por 100 para formar un fondo del que se nutrirá un impuesto sobre beneficios de guerra, con carácter retroactivo. Si quedara algo, se convertirá en una Deuda Pública, a largo vencimiento.

Hasta la técnica de las cuentas impropetables de los «rojos» se aplicará también. Únicamente que en Bélgica, los impropetables son los «colaboracionistas» Parece

que esta neutralización de la inflación, mediante la anulación del dinero «nuevo», sean billetes, sean cuentas bancarias, se considerara necesaria para el reajuste de los precios, que también en Francia se quiere aplicar. Y todo hace pensar que el procedimiento se va a aplicar a todos los países, que han sufrido la guerra en la Europa continental.

Aunque en algunos, como en Grecia el remedio es ya inoperante, tanta es la cantidad de papel puesta en circulación, que su masa de billetes de Banco no está ya como término de expresión las cifras horrosas de los tiempos de la guerra anterior. Se habla ya de millones de billones de dracmas. Por lo que afecta a Francia, parece que todos los planes están ya estudiados y calculados para esterilizar la inflación en forma parecida a como se hizo ya en Bélgica. Únicamente hay una diferencia de ambiente. En Francia, la dislocación de las comunicaciones es tan considerable que no se ve la forma de hacer la oportuna distribución de los nuevos billetes, y la organización del plan, indudablemente complicado no es posible. No negaremos tampoco, la existencia de cierto temor a las reacciones más o menos violentas del público, sobre todo el aldeano, acostumbrado al ahorro, que en menos de un cuarto de siglo ha sufrido dos «craks» consecutivos y casi totales en el valor de su dinero. ¡Sin duda alguna es cosa demasiado fuerte.

### Los premios Nobel de Literatura, Física y Química

ESTOCOLMO, 9.—El premio Nobel de Literatura fué otorgado al escritor danés Johannes V. Jensen, de setenta y un años de edad. Jensen que desciende de una antigua generación de campesinos de Farsø, en Himmerland, trata en sus obras, ante todo, la vida de los campesinos de Jutlandia. Se hizo famoso por su ciclo de novelas «El largo viaje» y sus «Cuentos del Himmerland». Su sano sentido realista trasciende especialmente en su libro «Mitos y cacerías», que califica él mismo como su obra cumbre y en la que trabajó durante treinta y cuatro años.—EFE.

ESTOCOLMO, 9.—El Premio Nobel de Física de 1944 ha sido concedido al profesor Rabi, de la Universidad de Columbia, por su método para el conocimiento de las cualidades magnéticas del núcleo del átomo. El Premio de Física de 1943 ha sido otorgado a profesor Stern, del Instituto Carnegie de Pittsburg, por su contribución al desarrollo del método de radiación molecular. El Premio Nobel de Química de 1943 ha sido concedido al profesor Jorge de Hevesy, de Estocolmo, en sus estudios en los procesos químicos. El Premio de Química 1944 ha sido reservado para el año próximo.—EFE.

### Instituto Nacional de Previsión Caja Nacional de Seguro de Enfermedad

A los oportunos efectos de prestación de asistencia se pone en conocimiento de todos los asegurados pertenecientes al primer distrito de esta Capital, que por ausencia del doctor don Julio López Esteve, queda encargado de su consulta el doctor don Jesús Velázquez Burgueño con domicilio en la calle de Caballeros 3, 1.º y cuyas horas de consulta son de una a dos de la tarde.

El delegado provincial

### Sánchez Prieto

MEDICO

PILA-VENERABLES-1944

## CRONICA ABULENSE

Delegación de Hacienda de Avila

Clases Pasivas

Índices números 67, 68, 69 70, 71, 72 y 73

Relación de órdenes de consignación recibidas hasta la fecha de la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas:

María García Gutiérrez, M. Militar; Griselda Izquierdo Sánchez, id.; Jacinta Gómez González, M. Civil; Felisa Huerta Bosque, M. Militar; Irene Parro Mateos y esp., id.; Emilia Hernández Romero, id.; Eustaquia Martín Fernández, id.; Julio Rodríguez Antonio, Retirados; Cristeta López Valero, Mesadas; Jacinto Díaz Barrera, M. Militar; Aurea Moreno Simón, id.; Francisco García Sánchez, id.; Rosa González Alvarez, M. Civil; Agustín Ortega Rodríguez, M. Militar; Andrés Palacios Justo, id.; Benita F. Bernales de Quirós, M. Civil; Pascual López Domínguez y esp., M. Militar; Aurora García Sánchez, id.; Santa Carrasco Luengo, idem; Serafín Díaz González y esp., id.; Carlota López Martínez, id.

Herculano Velazco Gutiérrez, Retirados; Dolores Moncayo Pérez, M. Militar; Agustín Miguel Jiménez y esp., id.; Agapito Díaz Barroso, Retirados; Galo Jiménez Martín, id.; María González Segovia, M. Civil; Luisa Miguel Mediero, id.; Demetria López Sacristán, M. Militar; María Ripa Adama, id.; Juana Gradillas Martín, idem.

EL SALONCILLO MAS CONFORTABLE EL

“AVILA”

### Intervención de Hacienda de la provincia de Avila

El «Boletín Oficial del Estado» del día 11 de octubre último, número 285 y el d.º de la Provincia del día 4 del actual, núm. 132, publican instrucciones para el canje de inscripciones Nominativas de Deuda Perpetua cuya operación ha comenzado el día 2 del presente mes.

El interventor de Hacienda

### Nuevo director del Colegio de Enseñanza Media «San Juan de la Cruz»

Ha sido designado director del Colegio de Enseñanza Media «San Juan de la Cruz», en junta de profesores y por unanimidad absoluta, el culto sacerdote y particular amigo nuestro, don Primitivo Miguel, que hasta la fecha venía desempeñando el cargo de inspector de disciplina con gran celo y cuidado extremadísimo.

Celebramos el acierto del profesorado del Colegio en esta elección que asegura, a no dudarlo, para el citado Centro de Enseñanza Media años prósperos, y felicitamos efusiva y cordialmente a don Primitivo Miguel, deseándole grandes satisfacciones en el cumplimiento de su misión pedagógica y espiritual.

MUJER: el tiempo que pierdes en vacas diversiones es necesario para la Patria. Solicita el Servicio Social en la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

SE OFRECE señorita a domicilio, dar clases Matemáticas, Literatura, Método ciego Mecanografía, Taquigrafía. Informarán: Paseo de Santo Tomás 40.

Centro Cultural Abulense

## El P. Pedrosa pronunció una magnífica conferencia sobre la Ciencia experimental al servicio de la Filosofía

Presidida por el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo de la Diócesis, el señor coronel don Abelardo Calleja y el señor director del Banco de España don José Luis Fernández Moreno, tuvo lugar anoche la anunciada Sesión del Centro Cultural, en que el P. Ciríaco Pedrosa, profesor y director de Estudios en el Real Monasterio de Santo Tomás, leyó su Conferencia sobre «La Ciencia Experimental al servicio de la Filosofía».

Empezó el ilustre orador por hacerse eco de una creencia muy extendida, y para muchos casi demostrada, que la ciencia experimental data del siglo XVI. Y por recordar que se ha acusado y acusa a la filosofía aristotélica, y por ende a la Escolástica, de haber sofocado con su especulativismo exagerado, el desarrollo de la ciencia experimental.

Sin negar, dijo el conferenciante, que haya algo de verdad, la acusación es insostenible. Porque sería un grave error histórico afirmar que Aristóteles concibió su filosofía al margen de los hechos, ya que él mismo sienta como base que la Filosofía debe partir de la realidad sensible y que toda especulación presupone los datos de los sentidos. Aunque es verdad que Aristóteles no estimó en lo justo la comprobación experimental y que en la solución de los problemas físicos dió más valor a los argumentos especulativos que a los empíricos.

Esa tendencia fué secundada por los filósofos escolásticos; en quienes el proceso racional desplaza al proceso experimental, el orden metafísico domina al físico y un hecho no pasa a formar parte de la Física sino amparado por un argumento de razón. Lo que tenía su explicación en su casi total carencia de instrumentos de precisión. El propio Galileo fracasó en su intento de medir la velocidad de la luz por defecto del instrumental utilizado.

El despertar de la orientación empírica va esencialmente vinculado a la aplicación del experimento. La mera observación había rendido cuanto era capaz.

Sería un error sin embargo creer que la influencia del elemento especulativo fué una rémora al progreso de la ciencia. Es fácil hacer ver por la historia que muchos de los grandes descubrimientos de que se gloria la ciencia son fruto más de la especulación que del experimento: díganlo Copérnico, Kepler, Newton, Faraday, y otros.

Entre los factores que contribuyeron más decididamente a dar impulso a la nueva orientación fué la invención de nuevos aparatos; modesto equipo en un principio pero suficiente para revelar el inmenso campo que se extendía ante sus ojos. Al cabo de tres siglos el método experimental dominaba por completo el campo de la ciencia, y las conclusiones de la física aristotélica, cuatro elementos, generación espontánea..., habían ido cayendo una después de otra pasando a ser meros recuerdos históricos.

Tres etapas se pueden distinguir en el desarrollo de la nueva orientación. En la primera la ciencia afirma su independencia en la so-

lución del problema físico. Resuelto éste con más o menos fortuna, se decide a invadir el campo de la filosofía abordando el problema cosmológico. Movimiento e inercia, materia y energía, finitud e infinitud, causalidad y finalidad, espacio y tiempo, son incógnitas que la ciencia empírica pretende haber despejado por sí sólo, a base del examen de los fenómenos naturales, libre de prejuicios apriorísticos y de imposiciones metafísicas. El fracaso era inevitable; pero no obstante eso, pasa adelante, y reclama una revisión de los conceptos universales de la Metafísica: ser, substancia, causalidad, certeza, a la luz de un criterio puramente empírico. Y «si el fin de la ciencia es la descripción de los hechos, el de la Metafísica es su interpretación». La Metafísica queda, pues, subordinada a los principios y exigencias del método experimental, y se le asigna como única misión la de interretar los fenómenos naturales, y coordinar por medio de teorías los hechos que la experiencia encuentra distanciados y desajustados.

No sería difícil demostrar el absurdo que envuelven tales reclamaciones. El punto de partida de la ciencia no es el concepto esencial, como lo es en la Metafísica y en la Geometría, sino ciertas actividades que se observan en los cuerpos, y que están sujetas a interferencias por parte de agentes «extraños» y circunstanciales; de ahí que la certeza científica no pueda ser absoluta. Por otra parte la posibilidad de error crece con la multiplicidad de los singulares, y con la imposibilidad de poder comprobar determinadas leyes en todos los singulares. Además la ciencia, en el sentido en que hoy se la entiende, no pretende penetrar más allá de las simples relaciones de concomitancia y sucesión hasta donde el

**Natalicio**  
Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa del industrial de esta plaza don José Herrero (nacida Matilde Pérez). Enhorabuena.

**Traslado**  
Por la Superioridad ha sido trasladado a la Comandancia de Madrid, a fin de desempeñar el cargo de jefe de Línea de la de Vilarejo de Salvanés, el pundonoroso brigada de la Guardia civil, don Arsenio Carcia Martín. Le deseamos muchas satisfacciones en su nuevo destino.

**Necrológica**  
Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en el pueblo de Aveinte la distinguida señorita Alejandra Pérez Panero, hija del propietario de aquella localidad nuestro amigo, don Ambrosio.

Era la finada persona de excepcionales dotes y buenas cualidades: hacendosa, cristiana, caritativa, lo que la hacía bien querida de los múltiples conocimientos familiares y de todos sus paisanos. Enviamos nuestro testimonio de pésame a sus padres y familiares, pidiendo a nuestros lectores la encomiendan a Dios en sus oraciones.

**Aniversario**  
Con motivo de cumplirse el pri-

mer aniversario del fallecimiento del industrial que fué de esta plaza don Feliciano Encinar Pérez (q. e. p. d.), el funeral que se celebra mañana, día 11, a las diez, en la parroquia de Santiago Apóstol, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de doña Matilde Rodríguez Martín (q. e. p. d.), el funeral que se celebra mañana, día 11, a las nueve de la misma, en la parroquia de Santiago, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Ante tan extremas tendencias, terminó el P. Pedrosa, se impone definir la situación del filósofo católico. Nuestra Metafísica se asienta sobre bases firmísimas, y en ese terreno no se debe ceder ni un paso. Nuestra Filosofía Natural en cambio admite depuraciones, por la parte que en su mecanismo argumentativo le corresponde al elemento empírico. De ahí la misión de la filosofía católica; analizar con criterio amplio y sereno cuantas teorías e hipótesis se anuncian en el campo de la ciencia experimental, con el fin de incorporar lo útil a nuestra filosofía, y hacerlo servir a fines superiores y superiores, constituyendo así el muro exterior del dispositivo que defiende el dogma católico.

La conferencia fué seguida con marcado interés y al conferenciante, sobre tributarle prolongados aplausos, se le pidió por los más destacados entre los oyentes que no dejara de publicar su enjundioso discurso.

### Adoración Nocturna

El próximo día 12, domingo, se celebrará la Vigilia General de Difuntos, obligatoria para todos los activos.

**Temperaturas extremas de hoy en Avila**  
Máxima, 9,0 a las 15 horas.  
Mínima, 0,5 a las 8 horas.  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento del industrial que fué de esta plaza don Feliciano Encinar Pérez (q. e. p. d.), el funeral que se celebra mañana, día 11, a las diez, en la parroquia de Santiago Apóstol, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de doña Matilde Rodríguez Martín (q. e. p. d.), el funeral que se celebra mañana, día 11, a las nueve de la misma, en la parroquia de Santiago, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

### Roosevelt visitará Londres y París y se entrevistará con Stalin

NUEVA YORK, 9.—Según los círculos autorizados, el presidente Roosevelt marchará en breve a Europa, visitará Londres y París y celebrará una conferencia con Churchill y Stalin en un país mediterráneo, antes del 20 de enero, fecha en que comienza su cuarto período presidencial.—EFE.

### Vicesecretaría de Educación Popular Delegación Provincial de Avila

Para conocimiento de las empresas periodísticas, editores, etcétera, se advierte a todas las personas interesadas, que las horas de censura serán desde esta fecha de 12 y media a 1 y media y de 17 a 19, en las oficinas de esta Delegación, sita en la calle de Duque de Alba, núm. 10, bajo.

El delegado, J. Mayoral.

### LOS MEJORES APERITIVOS EN “AVILA”

### Registro Civil

Día 9º  
Nacimientos: Antonio Herrero Pérez, en Bajada a Sonsoles número 2; Eugenio López Jiménez, en Feria núm. 4.

### Alcaldía de Avila Subasta de obras

Hasta el día 22 del corriente, fecha de la subasta, se admiten proposiciones en sobre cerrado para optar a la subasta de las obras de pavimentación de las calles de San Miguel y Travesía de Castelar, presupuesto 67.529 62 pesetas, y calle Vallespín y Jimena Blázquez, presupuesto 109 485,80 pesetas.

Los pliegos de condiciones se encuentran de manifiesto en Secretaría municipal.  
El Alcalde, José Tomé.